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№ 122 (1 0 2 3 0 ) I Суббота, 22 июня 1957 года. Цена 2 0  коп.

Пусть ярче горят 
огни фестиваля!

Сегодня в г. Томске открывается первый областной фестиваль молодежи. Встречая участников праздника, город оделся в многоцветный наряд. Здания, улицы, сады, скверы украшены гирляндами зелени, флажками, транспарантами, плакатами...«За мирный труд!» —  таков девиз фе. стиваля. Во имя мира, во имя мирной созидательной жизни вместе со всем советским наро-дом миллионы советских юношей и девушек самоотверженно трудятся на фабриках, заводах, стройках, на колхозных полях. Много можно привести примеров трудовых успехов молодежи за период подготовки к фестивалю. Сообщения о них поступили из многих районов области.Еомсомольоко-молодежный мастерский участок Виктора Худашова из Лайского леспромхоза полугодовой план выполнил к 1 июня и сейчас работает в счет августа. Комсомольско-молодежное комплексное звено Николая Петрова этого же леспромхоза свое обязательство выполнило к 10 июня на 106 процентов. Комсомольско-молодежное звено Ефграфа Кокорина из Асиновского леспромхоза полугодовое задание выполнило к 1 июня.Хорошо известны в Тегульдетоком районе имена МО.ЛОДЫХ лесозаготовителей Михаила Янушкевича. Ильи Арсентьева, Ивана Тихонова.'^сплотчиков Куяновсдого сплавучастка Веры Евдокименко и Ивана Сорокина.Замечательно трудятся многие молодые рабочие на промышленных предприятиях города Томска. Лишь в одном Вокзальном районе соревнуются в честь 40-летия Октября 175 комсомольско-молодежных бригад. За производственные успехи около ста молодых рабочих награждены почетными грамотами обкома и Томского горкома комсомола, ценными подарками.Хорошими трудовыми подарками встречают молодежный праздник молодые ксл- хозники и механизаторы. Например, Ао всех районах созданы кукурузоводческие молодежные звенья. В Шегарском районе создано двенадцать комсомильско-молодеж- ных звеньев, решивших вырастить не менее 350 центнеров зеленой массы с гектара. В выращивании этой ценной сельскохозяйственной культуры колхозной молодежи помогают пионеры и школьники.Трудовой подъем, с которым молодежь готовилась к своему празднику, свидетельствует о ее горячем патриотизме, преданности делу Коммунистической партии, делу строительства коммунизма. В самоотверженном творческом труде ярко проявляется безграничная любовь молодежи К социалистической Родине. Год фестиваля’ —  это год сорокалетия Великой Октябрьской социалистической революции, и подготовка к фестивалю способствовала мобилизации сил Joлoдeж и на решение великих задач хозяйственнсго и культурного строительства, стоящих перед советским народом во вто'ром году ше- стой пятилетки.

В ходе подготовки к фестивалю проявилось стремление молодежи сделать как можно больше для того, чтобы еще богаче и краше стал родной край. Ее руками многое сделано для благоустройства сел и городов, в озеленении улиц, в строительстве и ремонте учреждений культуры, жилищ. Масса разнообразных общественно-полезных дел осуществлена юношами и девушками.Юность! С этим словом у со1ветской молодежи связаны дерзновенные мечтания и дела во славу Родины, творческая жизнерадостность. Вот почему на фестивальных праздниках, предшествовавших областному фестивалю, так много было выдумки и инициативы.Подготовка к фестивалю всколыхнула самодеятельное художественное творчество. В области создано около 300 новых коллективов художественной самодеятельности. Многие из них покажут сБюе искусство в дни фестиваля в Томске.Большую часть праздника молодежи составят спортивные соревнования. К областному фестивалю многие физкультурники области пришли с  хорошими показателями. Проведение местных и районных фестивалей помогло оживить спортивную работу. Создано много новых секций в низовых спортивных коллективах, пополнились ряды спортсменов. Задача сейчас состоит в том, чтобы совершенствовать спортивное мастерство, множить ряды физкультурников, добиваться масс01Вости спорта.Зажжением фестивального факела, поднятием флага фестиваля и торжественным маршем-парадом его участников откроется праздник счастливой юности. Можно заранее сказать, что в дни этого праздника юноши и девушки еще раз продемонстрируют свои замечательные способности, свою любовь к Родине и Коммунистической партии, которьпч они посвящают самые лучшие произведения своих фестивальных программ.Победители конкурсов и соревнований, лучшие из лучших поедут на Всесоюзный фестиваль молодежи, который совп.адет по времени с началом Всемирного фестиваля молодежи и студентов. Всемирный фестиваль явится огромной по масштабу и по значению встречей молодежи мира. Непосредственное общение зарубежных гостей с нашим народом, их знакомство с успехами нашей страны будут способствовать разоблачению лжи и антисоветскюй клеветы, распространяемой буржуазной пропагандой. Вместе с посланцами других областей и краев nainn делегаты выразят свою волю крепить дело мира, расскажут зарубежным гостям о своем труде, о счастливой жизни советской молодежи.Трудящиеся Томска сердечно приветствуют сегодня участников первого областного фестиваля, желают им успехов в выступлениях на празднике, достижений в работе, учебе, творчестве.Пусть ярче горят огни фестиваля, пусть множатся успехи нашей замечательной советской молодежи!
-тнншп-

Показ литературы и искусства Кабардино- 
Балкарской А С С Р  в Москве20 июня в Москве начался показ литературы и искусства Кабардино-Балкарской АССР. Он проводится в ознаменование 400-летия добровольного присоединения Еабарды к России.В Колонном зале Дома Союзов состоялся торжественный вечер. Москвичи горячо приветствовали гостей, выражая свои искренние чувства всем трудящимся Кабардино-Балкарской АССР.Вечер открыл первый заместитель Председателя Совета Министров РСФСР А. М. Сафронов. Выступившие на вечере кабардинские и балкарские писатели познакомили сюбвавшихся со своими произведениями.В заключение состоялся концерт с уча

стием художественных коллективов республики.В гот же вечер москвичам показал свое искусство Кабардинский драматический театр. Театр вырастил в своей среде новых национальных драматургов. Выступления в Москве он открыл веселой жизнерадостной комедией «Семья Тамаши», написанной артистом труппы М. Ш аха- гапсоевым. Пьеса рассказывает о простых людях Кабарды, о жизни колхозной деревни, о борьбе с пережитками прошлого в сознании людей.Артистов тепло приветствовала „делегация деятелей сценического искусства сто. липы. (ТАСС).

ПРИВЕТ УЧЯСТНИКЛМ 
ОБЛДСТНОГО ФЕСТИВАЛЯ

МОЛОДЕЖИ!
E U B

Исторический паровоз Ns 233 в ЛенинградеЛЕНИНГРАД, 20 июня. (ТАСС). Сегодня здесь состоялся торжествеаный митинг, посвященный прибытию в город Ленина паровоза № 293, переданного правительством Финляндии прав1ительству Советского Союза.Небо с утра хмурилось, несколько раз начинался дождь. Но во второй половине дня налетевший с моря ветер раз1веял тучи, и лучи солнца озарили платформу Финляндского вокзала, где собрались на митинг рабочие, железнодорожники, представители партийных, советских и общественных организаций города.Под звуки торжественного марша паровоз, ведомый старейшим машинистом Ле- нинград-Финляндского депо А . Д. Ланд- стремом, подходит к платформе.Митинг открывает первый секретарь Ленинградского горкома КПСС И. В . Спиридонов. Слово предоставляется секретарю Ленинградского обкома КПСС С. П. Митрофанову.—  Несколько дней назад состоялась торжественная передача правительством Финляндии правительству Советского Союза паровоза № 293, ^—  сказал тов. ? КРАСНОДАР, 21 июня. (ТАСС). Колхо-' Митрофанов. Советский народ получил дц Еу5а-ни начали сдачу государству зер- от рабочего класса Финляндии, от друже- „  пственното нам финского народа бесцшный Заготовительные пунк-дар —  паровоз, на котором в октябре приняли первую тысячу тонн ячменя.

М и т и н г
н а  Ф и н л я н д с к о м  в о к з а л енашем городе Ленина, где эта историческая реликвия встанет в ряд с  великими памятниками революции —  крейсером «Аврора», историческим броневиком. Мы будем свято хранить паровоз, как и все памятные места, связанные о именем бессмертного Ленина.На трибуне —  один из передовых машинистов паровозного депо Ленинград- Фи'нляндский А. П. Скворцов. Он говорит о том, как под руководством В. И. Ленина рос и завалялся рабочий класс Пегербур- га-Петрограда, как сейчас самоотверженно борются рабочие Ленинграда за выполнение ленинских заветов.С большим вниманием слушали участники митинга выступление начальника Ленинград-Витебского отделения Октябрьской железной дороги В. М. Виролайнена,

который некогда работал машинистом паровоза № 293. Он рассказывает историю этого локомотива.В 1913 ^оду паровоз поступил на петербургский участок Финляндских казенных железных дорог. В период разгула реакции в августе 1917 года, когда партия ушла в подполье, на этом паровозе Владимир Ильич был доставлен машинистом Г. Э. Ила.ва в Финляндию. Он же привез В. П. Ленина в Петроград в октябре 1917 года, накануне Великой Октябрьской социалистической революции.Взволнованную речь произнесла от имени ленинградской молодежи секретарь комитета комсомола завода «Буревестник» Нина Орлова.Митинг закончен. Над платформой величаво звучит мелодия партийного гимна «Интернационал». Ленинградцы с волнением осматривают священную реликвию —  исторический паровоз.

1917 года вождь Кошунистической партии и нролетаржата великий Ленин приехал Б Петроград и стал во главе социалистической революции.Сегодня мы, ленинградцы, с глубоким

Первая тысяча тони ячменявремя на прием и обработку зерна. В этом году на пунктах работает в полтора раза больше автомобилеподъемников, с помощью которых машины разгружаются в пять раз быстрее.Значительно упрощены расчеты с колхозами. Если раньше при приемке автомашины с зерном производилось до 40 различных операций, то сейчас производится четыре.
Сейчас на Кубани в каждом рагтоне имеется мощный хлебоприемный пункт. На случай сырой погоды половина их оборудована мощными зерносушилками.Приемка хлеба повсеместно механизировала. Машины значительно сократиливолнением принимаем паровоз iNs 293 в..................................................................................... .................................. ............................... ...................... ...................................................................................................................... ............... ..................................... ......................... .................................... .

В БЛИШАЙШИЕ ГОДЫ ДОГОНИМ СОЕДИНЕННЫЕ Ш ТАТЫ  АМЕРИНИ ПО ПРОИЗВОДСТВУ МЯСА, МОЛОНА И МАСЛА НА ДУШ У НАСЕЛЕНИЯ

ПОЛУЧИМ п о  100 ЦЕНТНЕРОВ МЯСА И ПО 400 ЦЕНТНЕРОВ
МОЛОКА НА 100 ГЕКТАРОВ ЗЕМЛИС большим воодушевлением встретили члены нашего колхоза призыв партии в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока я  масла на душу населения.Подсчитав свои резервы и возможности, мы решили в 1960 году довести производство мяса до 100 центнеров, молока до 400 центнеров на 100 гектаров сельхозугодий, свинины до 103,4 центнера на 100 гектаров пашни.Сейчас у нас на ферме 760 голов круп, ного рогатого скота, в том числе 258 коров. К 1960 году доРведем 'количество крупного рогатого скота до 1.211 голов, коров —  до 600. На 100 гектаров сельскохозяйственных угодий в 1960 году бу. дем иметь 22,5 головы крупного рогатого скота, в том числе 11,2 коровы. Надой молока на фуражную корову доведем к 1960 году до 3.600 KMO'rpaMM'OB.

Социалистическое обязательство колхоза  
имени Калинина, Кожевниковского районаСерьезно займемся развитием свиноводства. Для увеличения выхода поросят и улучшения откорма животных резко увеличим количество разовых свиноматок. В нынешнем году мы имеем на одну осйов- ную две разовых свиноматки, на будущий год будем иметь на каждую основную две с половиной разовых, в 1959 году —  по три разовых и в 1960 году —  по четыре разовых свиноматки, а всего в 1960 году в колхозе будет 100 основных и 400 разовых свиноматок. В нынешнем году получим по 34,5  центнера свинины в живом. весе на 100 гектаров пашни.В колхозе будет построен ряд новых

животноводческих помещений и силосных сооружений: в 1957 году —  свинарник на 500 голо!В, в 1958 году —  коровник на 300 голов, телятник на 200, птичник на 500 голов, в 1959 году —  телятник на 200 голов, свинарник на 500 голов, силосная башня на 300 тонн, в 1960 году —  коровник на 300 голов, м ш ар а на 800, птичник, силосная башня на 300 тонн.К 1960 году в колхозе полностью механизируем трудоемкие работц на фермах:; доение коров, кормоприготовление, внутрифермские перевозки.Основное, от чего будет зависеть вы-

полне'Ние принятого обязательства, —  создание прочной кормовой базы. Подсчитав потребность в кормах, которая будет возрастать из года в год, мы решили значительно расширить посевные площади под кормовыми культурами. В три раза по сравнению с нынешним годом расширим посадки картофеля. Площадь под зеленым конвейером будет доведена к 1960 году до 150 гектаров. Кукурузы будем сеять 140 гектаров и сО'бирать урожай по 500 центнеров зеленой массы с гектара. Многолетних трав в 1957 году мы сеяли 120 гектаров, а в 1960 году будем сеять 670. Все эго позволит нам полностью обеспе

чить скот грубыми и сочными кормами: Пополнение стада крупного рогатого скота намечается проводить за счет воспроизводства поголовья от собственного стада, контрактации и покупки коров, телочек и бычков у колхозников, рабочих и служащих. Повышение продуктивности скота пойдет за счет улучшения породности животных, лучшего кормления и ухода за ними.Приложим все силы к тому, что приня. тые обязательства были не только выполнены, но и значительно перевыполнены.
Е. ЩЕРБАТОВ,

председатель колхоза имени Калинина, 
Кожевниковского района.

А. МАЛОМОЩЕНКО, 
секретарь парторганизации.

А. ПОКРОВСКАЯ, 
зоотехник колхоза.

На Всесоюзном совещании 
заведуюш,их нафедрами 

общественных наук20 июня Всесоюзное совещание заведующих кафедрами общественных наук вузов страны проходило в Большом Кремлевском дворце. Были заслушаны сообщения руководителей секций об итогах их работы.Профессор Г. Я. Обичвин сообщил, что на заседаниях секции истории КПСС, помимо участников совещания, присутствовали преподаватели московских вузов и работники научно-исследовательских учреждений. При обсуждении докладов и проекта программы по истории партии отмечалось некоторое оживление после XX съезда КПСС в научно-исследовательской работе в области истории партии. Более актуальными стали темы научных работ и диссертаций. В то же время указывалось. что плохо поставлено изучение и обобщение опыта научной деятельности кафедр вузов. В рекомендации, принятой на секции, признано целесообразным организовать единый центр по коордагнации научно-исследовательской работы.Секция поддержала предложение, высказанное на пленарном заседании, о присвоении степени докторов наук по общественным дисциплинам без защиты диссертаций за опубликованные монографии и труды.Охарактеризовав доклады, поставленные на секции политэкономии, академик К. В . Островитянов отметил, что здесь большое внимание было уделено наряду о теоретическими проблема.ми совершенствованию методики чтения лекций и проведения семинарских занятий. Признано необходимым более тесно связывать теоретические положения политической экономии с практикюй коммунистического строительства, строительства социализма в странах народной демократии ж опытом борьбы коммунистических и рабочих партий в капиталистических странах. Академик Островитянов рассказал об изменениях, которые внесены в третье издание учебника «Политической экономии».Сообщение о работе секции философии сделал член-корреспиядент Академии наук СССР П. Н. Федосеев. В рекомендации, предложенной секцией, подчеркивается важность преподавания философии, как и других общественных паук, для плейно- по.дптпческой закалки учащейся молодежи. Предложено ввести преподавание и.ч- ровоззренческой дисциплины в средней школе, имея в виду то, что значительная часть молодежи сейчас вступает в жизнь сразу после десятилетки. Секция рекомендует создать Всесоюзное философское общество, организовать философский сектор при Сибирском отделении Академии наук СССР и некоторых филиалах Академии наук. Критикуя деятельность журна- ла «Вопросы философии», участники секции предложили создать журналы по философским вопросам естествознания, пето- рии общественной мысли и другие, а также издавать бюллетень по зарубежной философии и  СОЩ10.ДОГИИ.Подавляющее большинство высказавшихся пришло к ВЫВОДУ, что порядка преподавания общественных наук менять не следует.На всех секциях одобрены проекты предложенных программ.Затем участники совещания заслушали два доклада —  «О строительстве социализма в европейских странах народной демократии» И. Т. Виноградова и «О строительстве соцпали.зма в Китайской Народной Республике» И. С. Щербакова.(ТАСС).
С О Р Е В Н О В А Н И Е  В ЧЕСТЬ

40-летия О К Т Я Б Р Я

НА Р Е Й Д А Х -  
ГОРЯЧАЯ ПО РАНа сплавных участках Зырянской сплавной конторы горячая пора. Коллективы сплавщиков, перес.мотрев свои возможности, приняли на себя повышенные социалистические обязательства в соревновании за достойную встречу 40-й годовщины Октября.Коллектив Зырянской сплавной конторы взял обязательство приплавить в мае —  июне 40 тысяч кубометров древесины сверх плана.Сплавщики успешно выполняют обязательства.

Н. ДУДКИН, 
секретарь партбюро Зырянской 

сплавной кон]|оры.

Н О ВАЯ МЕБЕЛЬУспешно выполняет социа.листические обязательства, взятые в честь 40-летия Октября, коллектив Томской фабрики мягкой мебели. План пяти месяцев выполнен на 107 процентов. Хорошо идет дело и в июне.Себестоимость продукции на фабрике снижена за 5 месяцев на 2,7 процента против плановой, на 12,7 процента повышена производительность труда.Рабочие фабрики обещались освоить к знаменательной годовщине три вида новой продукции. Два вида ее: диваны-кровати и кушетки уже освоены. В июле будет освоено производство оттоманки.На фабрике много передовиков, выполняющих дневные нормы на 150— 180 процентов; среди них станочники тт. Высоцкий, Иванов, столяры тт. Солопенков, Коваль, Султанов, резчик Данилов, обойщики Бедин и Шехалеев.
Вл. НОВОСЕЛОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Субботг^, 22 июня 1957 г. № 122 (10230)'■j q
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬНЕКОТОРЫ Е ИТОГИ РАБОТЫ  ТЕОРЕТИЧЕСКИХ СЕМИНАРОВв  этом учебнбм году распространенной формой политическо'го ' проевещенля в томских вузах были теоретические семинары. Работой семинаров в основном руководили работники кафедр общественных наук, профессора, и доценты.Итоги работы многих сеотнаров показывают, что преподаватели вузов в этом году более глубоко изучали произведения классиков марксизма-ленинизма. Много внимания, например, было уделено изучению произведений «Материализм и эмпириокритицизм» В . И. Яенина, «Анти-Дюринг» и «Диалектика природы» Ф. Энгельса.Важным условием успешной работы семинаров является разработка тематики занятий, выбор литературы по изучаемой теме. В решении этих во^просов большую помощь партийным бюро должны оказывать кафедры общественных наук. Ценный опыт в этом деле имеется в Томском медицинском институте, где работники кафедр общественных наук являются первыми помощниками партийного бюро в организации политического образования научных работников.Кафедры общественных наук оказывали помощь руководителям семинаров в планировании семинарских занятий, в подборе литературы, давали практические советы, как организовать изучение той или другой темы.Во многих семинарах программа занятий .составлялась так, чтобы углубленное изучение основных вопросов марксистско- ленинской философии проходило с  привлечением конкретного материала той или иной отрасли науки и помогало участникам семинара в их повседневной научной практике.Итоги работы семинаров показали, что они имеют большое значение в идейном воспитании научных кадров, способствуют творческому изучению научными работниками марксистско-ленинской философии в тесной связи с проблемами специальной науки.В политехническом институте, кроме семинаров, используется и такая форма, как конференции по наиболее сложным теоретическим проблемам. Опыт проведения таких конференций заслуживает широкого распростраиеппя.Следует отметить и серьезные недостатки в работе семинаров, которые необходимо устранить в будущем учебном году.Одним из таких недостатков в работе семинаров было то, что на них очень мало обсуждались вопросы современности.Некоторые се м н а р ы  по изучению философии были превращены по существу в научные семинары по специальности. Так, на геолого-географическом факультете университета в план семинара были включены темы, далекие от задач политического образования научных кадров, например, такие, как «Вопросы классификации месторождений полезных ископаемых», «Проблемы развития ледников», «Петрографические про- виннии».Серьезным недостатком в идейном содержанйи семинаров было то, что на них недостаточно разоблачалась современная реакционная буржуазная идеология.

Занятия некоторых семинаров проходили формально, при низкой активности участников. Например, на одном из занятий семинара на кафедре шахтного строительства политехнического института при обсуждении темы «Анализ себестоимости угля Кузбасса» выступил только один человек.В тематику многих семинаров были j включены решения декабрьского, февральского Пленумов ЦК КПСС, материалы шестой сессии Верховного Совета СССР и другие.Нужно отметить, что в ряде семинаров изучение этих вопросов проходило при недостаточной подготовке, при слабой активности участников, а в некоторых случаях формально. Плохо прошел семинар на биолого-почвенном факультете университета, посвященный обсуждению материалов декабрьского Пленума ЦК КПСС. На се1шнаре многие научные работники не присутствовали, доклады содержали серьезные недостатки. Доклад на тему «Борьба партии за подъем сельского хозяйства в период с сентябрьского Пленума ЦК КПСС» не был связан с  задачами, которые призваны решать ученые биолого-почвенного факультета по оказанию практической помющи работникам сельского хозяйства. На семинаре выступили только те, кому заранее были о-пре- делены темы для докладов.При подготовке к семинарам некоторые научные работники слабо использовали произведения марксистско-ленинской науки, необходимые для изучения данной • темы.Парторганизации вузов не учли особенности работы теоретических семинаро-в, не разобрались фундаментально с работой каждого семинара, слано осуществляли контроль за идейным содержанием занятий в кружках и семинарах.Отделы пропаганды и агитации райкомов и Томского горкома КПСС слабо работали с  консультантами и руководителями теоретических семинаров. Мало уделялось внимания обобщению и распространению опыта ра)боты теоретических семинаров.Отдел пропаганды и ажитации горкома партии в апреле провел семинар секретарей парторганизаций вузов по обмену опытом руководства политическим образованием профессорско-преподавательского состава. В мае было проведено совещание руководителей теоретических . семинаров по обмену опытом их работы. Но этих мер оказалось мало, чтобы коренным образом улучшить работу всех теоретических семинаров.Задача партийных организаций в настоящее время состоит в том, чтобы провести серьезную подготовку к новому учебному году в сети партпросвещения, что будет способствовать успешному выполнению постановления Бюро ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлетворительном состоянии по.1итической работы среди интеллигенции в Томской областной партийной организации».
Л. ВЛАДИМИРОВА, 

заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации Томского 

горкома КПСС.

Четыре месяца спустя • • •В марте этого года бюро Вокзального райкома КПСС рассмотрело вопрос о состоянии воспитательной работы в Томском филиале научно-исследовательского инсти- тута кабельной промышленности.Было отмечено, что партийная организация института слабо организует работу по повышению идейного уровня и деловой квалификации сотрудников. Бюро райкома партии указало на неудойлетворительное руководство партийной организации профсоюзной и комсомольской организациями. Ск)трудники института слабо привлекя- лись к участию в общественной работе. Партийная организация пустила на самотек политическую учебу коммунистов.Прошло четыре месяца. За это время воспитательная работа среди сотрудников института несколько оживилась.Но сдвиги эти очень незначительны. Многие намеченные меро-приятия остаются лишь на бумаге,В институте трудятся более 80 инженеров и техников. Это большой отряд интеллигенции. Но партийная организация института по-прежнему слабо привлекает научных сотрудников к участию в общественной работе. Здесь укоренилась неправильная практика, когда одни коммунисты имеют по нескольку поручений (например, коммунисты тт. Дзюба 'и Курочка), а другие находятся в стороне от жизни коллектива. В течение продолжж- • тельного времени, например, не выполняет никаких общественных поручений га- ведующий лабораторией № 2 тав. Парфенов.Политическая работа среди сотрудников института ведется все еще крайне неудовлетворительно. Лишь единицы пз большого коллектива института регулярно слушают лекции о международном положении при Вокзальном райкоме партии. Тринадцать человек учатся на вечерних и заочных отделениях институтов и техникумов. ■ Большинство же сотрудников свой' идейно-политический уровень и деловую квалификацию не повышает.Многие сотрудники института не привлекаются к разработке и чтению докладов и лекций в своем коллективе и на заводе «Томкабель». Лекции, доклады и беседы на политические, естественно-научные, экономические темы в институте проводятся редко, посещаемость их крайне низкая. Парторганизация утвердила группу докладчиков. Но темы лекций и докладов до сих пор не распределены,

сроки их проведения не указаны.Особенно неудовлетворительно поставлена лекционная пропаганда в мастерских института. Политинформации, проводимые в м стерских, не удовлетворяют слушателей, проходят на низком идейном уоовне. Так, на одной из бесед с рабочими заведующий лабораторией тов. Рогачев перечислил газетные материалы за неделю, но не сделал при этом анализа событий, не дал им политической оценки. Отдельные работники не выписывают газет, они плохо знакомы с важнейшими решениями партии и правительства.После 'выборов в местные Советы с агитаторами не было проведено ни одного семинара. А необходимость в этом большая, агитаторы сейчас по существу не работают, ни один из них не побывал после выборов у избирателей.В последнее время вопросы воспитательной работы в институте чаще стали обсуждаться на партийных собраниях, но беда в том, что решения собраний неконкретны. Выполнение решений собраний не контролируется. Например, на партийном собрании, обсудившем вопрос о воспитательной работе в коллективе лаборатории i№ 2, были вскрыты серьезные недр,- статки, но в принятом постановлении не указано ни одного конкретного мероприятия, срока и отведственного лица за исполнение.Сейчас в нашей области, как и во всей стране, осуществляется перестройка организационных форм управления промышленностью ж строительством. Большую роль в этом важном деле должны сыграть инженерйо-технические работники. Однако сотрудники института еще не определили свое место в решении этой всенародной задачи.Партийная организация института должна в корне перестроить воспитательную работу среди работников института в свете требований постановления Бюро ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлетворительном состоянии политической работы среди интеллигенции в Томской областной партийной организации» и решений IV пленума обкома КПСС. Нужно сосредоточить виимание всей парторганизации на повышении идейно-политического уровня инженерно-технических работников.
П. КОРОЛЕВ, 

заведующий отделом пропаганды 
и агитации Вокзального райкома КПСС.

Приступила к глубокому буре. 
НИН) еще одна буровая вьшша 
Колпашевской разведки структур, 
но.поискового бурения в районе 
деревни Мохово. Бурение скважин 
ведет бригада М . Сенникова.

На снимке: буровая вышка в 
д. Мохово.

Фото Б . Танакова.

Месячник
по строительству 
и ремонту дорог

JB колхозах Аспновского* 
района

З А К О Н Ч И Л И  П А Р О В С П А Ш К У

Тракторная бригада тов. Рогин- 
ца из Асиновской М Т С  завершила 
вспашку паров в колхозе «Крас
ный Май». За короткий срок под. 
нято паров 400 гектаров. На паро- 
вспашке хорошо поработали трак
тористы А . Прикуп и Л . Лунга. За  
смену они давали полторы нормы 
каждый.

В  Т Р А К Т О Р Н О .П О Л Е В О Д Ч Е .
скои б р и г а д е

ПОСЕВЫ КУКУРУЗЫ 
ЗАРАСТАЮТ  
СОРНЯКАМИ

Н А  К У К У Р У З Н Ы Х  П О Л Я Х

Ранние посевы кукурузы в пер
вой полеводческой бригаде колхо. 
за имени Ленина особенно хоро
ши. Здесь уже четко вырисовыва
ются зеленые квадраты. Кукурузо
водческое комсомольско-молодеж
ное звено Т. Ожигановой ведет мо. 
тыжение рядков.

Тракторная бригада В. Капино. 
са начала междурядную обработку 
посевов кукурузы тракторным 
культиватором. Все посевы куку. 
рузы на площади 130 гектаров бу
дут обработаны в двух направле
ниях.

Организованно проводятор поле
вые работы в тракторно-полеводче
ской бригаде тов. Глинского из 
колхоза имени Сталина зоны Мит- 
рофановской М Т С. Завершив пер
вой в колхозе вспашку па
ров, бригада продолжает усиленно 
вывозить на паровые поля пере
гной. Десятки колхозников сейчас 
заняты на мотыжении и подкормке 
льна, заготовке веточного корма.

Бригада готова к силосованию 
трав. Кукурузоводческое звено, 
возглавляемое тов. ' Смирновым, 
приступило к уходу за посевами 
кукурузы.

З А Г О Т А В Л И В А Ю Т  В Е Т О Ч Н Ы Й  
К О Р М

В колхозе «Красный Май» боль
шое внимание уделяется развитию 
овцеводства. Здесь усиленно идет 
заготовка веточного корма, ценно
го витаминного корма для овец. 
Планируется нынче заготовить до 
20 тонн веток.

Сейчас ежедневно заготавли
вается и вывозится к местам про
сушки до 2 тонн веников.

Надаивают в сутк и  по 12 литров молока  
от  коровы

С ТУД ЕНТЫ
БЛАГОУСТРАИВАЮТ ГОРОД

Доярки колхоза «Комсомолец» 
все шире развер'гывают соревнова
ние за увеличение надоев молока 
в летний период. Первенство в со
ревновании занимают М . Д. Суха- 
чева, И. Я . Звенкис и М . Е. Ерош- 
никова. Они не на словах, а наде
ле борются за получение 400 
центнеров молока на 100 гектаров 
земли в 1960 году. Их обязатель

ство — добиться в летний период 
нынешнего года среднесуточного 
надоя не меньше 11 литров моло
ка на каждую корову.

За последние дни они надаивают 
по 12 литров молока на канадую 
фуражную корову своей группы. С  
начала года каждая из них надои
ла по 1.000— 1.140 килограммов 
молока на корову.

Около 600 студентов университета приняли участие в работах по благоустройству г. Томска.Они приве.ги в порядок университетскую рощу, улицу Карташева, дворы общежитий, РЫ.ДИ и засыпали траншею для кабеля.

Бюро ̂ обкома КПСС и облисполком обязали райкомы КПСС, райисполкомы, сельские Советы, правления колхозов и областное управление автомобильного транспорта л  шоссейных дорог провести с 15 июня .месячник по строительству и ремонту дорог.Привести в течение месяца в хорошее состояние все основные дороги в области —  задача трудная, но вполне осуществимая. Нужно, чтобы райкомы КП(1С, рашгсполкомы провели необходимую массово-политическую и организаторскую работу среди населения, повысили чувство ответственности председателей колхозов за выполнение своих обязательств перед государством по трудовому участию в дорожных работах.Областное управление автомобильного транспорта и шоссейных дорог и его местные дорожные органы обязаны правильно организовать труд населения, разбить участки работ между колхозами, предприятиями и учреждениями, обеспечить своевременную приемку выполнеетых дорожных работ, бесперебойную работу дорожных механизмов, тракторов и автомашин.Следует привлечь на строительство и ремонт дорог землеройные механизмы и мощные тракторы, находящиеся в машинно-тракторных станциях и на предприятиях лесной промышле.'нности. Руководители пунктов «Заготзерно», директора нефтебаз и владельцы пароошых переправ должны отремонтировать свои подъездные пути и содержать их в хо'рошем состоя-
НИИ,Машия'но-д1орожная станция № 66 обязана резко улучшить свою работу по строительству гравийной дороги в Шегарском районе, удел1ш> особое внимание кали- талыюму ремонту дороги Плотниково —  Полыняика в Бакчарском районе.Нужно организовать социалистическое соревнование сельских Советов, колхозов, предприятий, учреждений и дорожных органов за успешное проведение ремонт# дорог, чтобы создать благоприятные условия для транспорта во время хлебозаготовок.

Ф. КУЧЕР,
" начальник областного управления 

автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог.

На снимке (слева направо): Мария Ерошникова, Евдокия Исаева, Ма
рия Сухачева отправляют молоко с летнего пастбища в колхозную моло. 
каику. Фото Ф . Хитриневича.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В передовых колхозах района сразу же после завершения сева начали уход за посевами. Колхозники и механизаторы ко.тхоза «Борьба за К10.ММУНПЗМ», механизаторы тракторной бригады т. Шершнева, работающие на полях колхоза жмени Огалжна, механизаторы бригады т. Недыбина, работающие на ПО.ТЯХ колхоза «Октябрь», не дают сорнякам заглушить культурные посевы.Особенно тщательного ухода требуют, как известно, пропашные культуры. Колхозники сельхозартели «Борьба за коммунизм» произвели боронование кукурузы на площади 80 гектаров.Организованно приступили к уходу за посевами кукурузы в колхозе имени Жданова. Механизаторы тракторной бригады Н. А . Перминова, при участии агронома колхоза тов. Нефедова, ведут боронование кукурузы. 20 июня здесь начата междурядная культивация. Обработаны первые 20 гектаров.кукурузы.Но такое внимание кукурузе оказывается далеко не во всех колхозах района. В сельхозартелях зоны Громышевской МТО на кукурузных полях не видно ни людей, ни техники. З.десь посеян 671 гектар кукурузы, а заборонено только 20 гектаров, в одном колхозе, а в других 8 колхозах в этой работе не приступали. Кукурузные поля зарастают сорняками.В ряде колхозов посевы кукурузы обезличены. В колхозе имени Кагановича посеяно 90 гектаров кукурузы. Обработку 
Д0.1ЖНЫ вести механизаторы тракторной бригады т. Фадеева. Но он заявляет, что этим делом должна заниматься тракторная бригада тов. Рыжкова. В результате в 20 июня ни та, ни другая бригада ничего не сделала по уходу за посевами кукурузы.Неизвестно, чего выжидают и почему не ведут ухода за кукурузой в колхозах имени Буденного, имени Дзержинского, имени Молотова, имени Фрунзе и «Путь Денина». Кукур15'за в этих колхозах начинает зарастать сорняками.Главный агроном Громышевской МТС тов. Кравец занял позицию невмешательства. Он не проявляет ни интереса, ни настойчивости, чтобы в каждом колхозе зоны немедленно начать уход за посевами.Председатели колхозов, специалисты сельского хозяйства должны быть энергичными борцами за высокую культуру агротехники возделывания кукурузы. Однако в Зырянском районе еще не вывелись руководители, которые на словах за кукурузу, а на деле ничего не предпринимают, чтобы обеспечить ее выращивание.

Л. ВОЙТЕНКО.

КОН КУРСЫ , ПОСВЯЩ ЕННЫ Е Ф ЕСТИВАЛЮВ связи со Всесоюзным фестивалем советской молодежи областной комитет ВЛКСМ, облсоватроф, областное управление культуры. Томское областное литературное объединение объявляли конкурсы на создание лучших литературных и музыкальных произведений. Подведены их итоги.На литературный конкурс было представлено 118 произведений —  стихотворений, рассказов, очерков, басен, пьес. Рассмотрев представленные работы, жюри решило первой и второй премий не присуждать.Третьей нреотей отмечен военнослужащий Александр Смирнов за цикл стихов «Из солдатского б.товнота» и текст песни «Томская фестивальная» (опубликована в

репертуарном сборнике областного Дома народного творчества).Поощрительная премия присуждена студенту Томского политехнического института Эмилию Воронову за стихи из циклов «Из студенческой тетради» и «Дето в Мариинской тайге».На музыкальный конкурс было представлено 26 произведений. Их тематика разнообразна; преобразование Оибйрп, радостный труд советских людей, борьба за жир, славные дела Коммунистической паргин.Жюри конкурса присудило первое место А. Овчинникову (дипломшк музыкального училища) за песню «Советской страны комсомол» на слова Жарова, ноктюрн для фортепиано и некоторые другие

произведения. 'Второе место разделили между собой Б ., Фельдшер (артист оркестра филармонии), написавший удачные песни на слова Щипачева, и В . Шульгин (выпускник музыкального училища, преподаватель музыки в библиотечном техникуме), представивший музыку на слова Н. Тарасова «Как за Обью рекой».Третье место присуждено В . Давринен- ко (хор электролампового завода, дипломник музыкального училища) за две лирические песни на слова Вад-. Иванова.Кроме этого, жюри поощрило дипломом самодеягельного композитора А. Зитерни- са (работник зональной льняной опытной ста'нщга) за лгузыку песни н а слова В. Когана, А . Софронова и других.
НА Ф ЕСТИВАЛЬНЫ Х ВЫ СТАВКАХВчера открылись 'фестииальные выставки: художественной фотографии, мод, прикладного искусства, фестивальных подарков.На выставку фестивальных подарков молодежь области представила 1.300 экспонатов. В числе их репродукции карчнн, резьба по дереву, изделия томских заводов и фабрик, вышивки, фотоальбомы и многое другое.Обращают на себя внимание работы юношей и девушек Кривошеинского района, представивших хорошего качества вышивки, шкатулки, картины. Посетители выставки отмечают искусно вышитое гладью панно «Три богатыря» работы

плотника колхоза .имени Жданова Ф. Студеникина. . ■ ■Много хороших работ выставили во’спи- танники ремесленного училища iNl 2 г. Томска. Комсомольцы политехнического института оформили коллекцию минералов, молодые разведчики нефти Александровского района представили фотоальбом.На фотовыставку представлено более 600 снимков. Это работы кружков домов пионеров, школ, институтов и отдельных фотолюбителей. Фотографии отражают как промышленное, так и сельскохозяйственное производство области, жизнь и быт студенческой молодежи, работу самодея

тельных коллективов, охотничий и рыболовный спорт. Много пейзажных снимков, портретов лучших людей области, видов г. Томска. (]пеш1апьный стенд посвящен вопросам науки.150 моделей мужских и дамских летних пальто и костюмов, платьев из дорогой и дешевой ткани экспонируется на выставке мод. Их изготовили молодые швеи швейной фабрики № 5, ателье гор- npojrropra, артелей системы промсовета.На выставке прикладного искусства преобладают вышивзеи. Из других видов изделий можно отметить резьбу по дереву, картины сельских художников. ■ ■ т я я я я ж ш н а ш ш в А а в а в я ш н н в н ш в в
Н а д  ч е в х  р а б о т а ю т  у т е и ш е  Т о я х е ж е а

Многие научные работники 
Томского инженерно-строитель
ного института выполняют на
учные работы в помощь про
изводству.

Доцент Д . И. Чемоданов, 
кандидаты технических наук 
В. Н. Макаров и Е . И . Василь
ев с кафедры строительных ма
териалов исследуют физико- 
технические свойства рыхлых 
и монолитных естественных ка
менных материалов ряда ме
сторождений Сибири для ис
пользования их в качестве ме
стных строительных материа
лов.

По заданию Госстроя С С С Р  
институт начал разработку тех
нологии производства силикат
ных крупных блоков. Внедре
ние в строительство таких бло
ков в качестве стенового мате
риала позволит резко сократить 
расход дорогостоящего цемента.

Коллективы научных работ
ников кафедр оснований и фун
даментов и геодезии, возглавля
емые профессором М . И . Кучщ 
ным, разрабатывают местные 
нормы расчета оснований и 
фундаментов для различных 
промышленных и гражданских 
сооружений в условиях лёссо. 
видных грунтов Западной Си
бири.

Кафедра строительного про
изводства совместно с работни.

У  ченЫе—производству
ками кафедры строительных 
конструкций под руководством 
доцента Е . Д . Кузьмина работа
ет над проблемой использова
ния отходов древесины Томской 
карандашной фабрики для изго. 
товления строительных изделий 
и полуфабрикатов.

Кафедра теплоэнергетики (до. 
цент Б. Д. Симаков) проверяет 
эффективность вентиляции в 
ряде цехов завода «Сибэлектро. 
мотор» и одновременно разра
батывает предложения об улуч
шении вентиляции в этих це
хах.

Доцент В. В. Чижов в произ
водственных условиях проверя
ет технологию сушки гравийно
песочной смеси при изготовле
нии сборного железобетона в 
условиях Западной Сибири. 
Созданный опытный агрегат 
позволяет экономично и эффек
тивно решить актуальный воп
рос сортировки, мойки и сушки 
заполнителя для бетона как в 
летних, так и в зимних услови
ях.

Коллектив кафедры гидротех
ники и гидроэнергетики под ру
ководством доцента Л . А . Гор
бачева разработал предложения

попо улучшению судоходства 
реке Чузик.

Многие мероприятия, наме
ченные институтом по оказанию 
помощи производству, успешно 
выполняются. Кафедра строи
тельных материалов разработа
ла для одного из кирпичных за. 
водов новую технологию сушки 
кирпича-сырца в тоннельных 
сушила?;, что ускоряет про
цесс сушки в 2 раза и дает за
воду экономию около 900 ты
сяч рублей в год. Институтом 
закончены исследования физи
ко-технических свойств трех 
месторождений песчано-гра
вийной смеси и четырех место
рождений известняков, мрамо
ров и песчаников.

Работниками кафедры техно
логии строительного производ
ства прочитан цикл лек
ций для строителей. Мно
гие кафедры (оснований и 
фундамен'гов, строительных 
конструкций, сопротивления ма
териалов, технологии производ
ства и другие) систематически 
консультируют производствен
ные организации, расположен, 
ные в городах Томской области 
и Кузбасса, по вопросам строи
тельной техники.

Однако по вине некоторых 
организаций выполнение ряда 
работ затягивается.

Согласно постановлению Том
ского облплана, нашему инсги- 
TjTy совместно с областным от
делом строительства и архитек. 
туры предложено исследовать 
возможности использования га
лечных отложений реки Томи 
для железобетонных и бетонных 
строительных конструкций п 
предложит* методы их обогаще
ния. Этим же постановлением 
областному управлению про
мышленности строительных ма. 
териалов и институту предло
жено разработать способы обра
ботки поверхности карьеров 
кирпичных заводов, предохра
няющие от промерзания в зим
нее время.

Прошло три месяца, как ин
ститут безуспешно ведет пере
говоры с областным отделом 
строительства и областным уп. 
равлением промышленности 
строительных материалов по ор
ганизации указанных научных 
исследований. Хорошо зная о 
безрезультатности переговоров, 
Томский облплан (председатель 
тов. Белоглазов), вместо оказа
ния помощи в исполнении

своего же собственного поста
новления. занял позицию не
вмешательства.

Нужно сказать, что институт 
еще далеко не использовал име. 
ющиеся возможности для уси. 
ления связей с производством. 
Некоторые кафедры (дорожных 
и строительных машин — заве
дующий кафедрой доцент Н. И. 
Фокеев, автомобильных дорог— 
заведующий кафедрой доцент 
А . В. Гербурт-Гейбович) край
не медленно налаживают связь 
с производственными оргациза. 
циями. Ряд научных работников 
института редко бывает в про. 
ектных и строительных органи. 
зациях'. Имеются недостатки и 
в организации учебной работы 
в институте. Так, при выполне
нии курсовых проектов не всег. 
да учитывается возможность ре. 
ального проектирования, значи
тельная часть дипломных про. 
ектов имеет академический ха
рактер.

Расширить связи с производ
ством и на этой основе улуч
шить учебную, воспитательную 
и научно-исследовательскую ра
боту — такова задача к'оллек! 
тива нашего института.

Доцент М . П О С Т Н И К О В , 
заместитель директора Том
ского инженерно-стронтель.

ного института по учебной 
и научной работе.
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С Т У Д Е Н Т Ы

з д р а в с т в у й ,
ФЕСТИВАЛЬ!О многом хочется рассказать в этот йдостный для нас день. С недавних пор нам стали говорить: «Хороший Дом культуры у вас, в Александровском». А ведь было время, когда наш районный Дом культуры работал плохо, кружки художественной самодеятельности посещало лишь несколько человек.

А сегодня в составе нашей делегации на областной фестиваль —  хоровой, танцевальный коллективы, солисты. Хорошо работает наш драматический кружок. За этот год он подготовил несколько новых пьес. Хочется отметить инициативу нашей интеллигенции —  учителей, медицинских работников, которые с успехом осуществили постановку пьесы Ю. Яновского «Дочь прокурора», организовали несколько вечеров.Особенно оживйлась работа коллективов художественной самодеятельности нашего Александровского района после эстафеты культуры, которую мы проводили по почину ленинградцев. Эстафета была организована интересно. Каждый сельский клуб должен был показать соседнему клубу свою самодеятельность, чтобы тот в свою очередь показал свою другому клубу и рассказал об опыте соседей. В результате клубные коллективы пополнились новыми силами, были созданы новые кружки. Хорошо работает клуб села Ново-Ннкольско- го. Его представитель О. Лосев участвует в областном фестивале.И вот начинается областной фестиваль, в которому мы так долго готовились, которого так ждали. На этом большом празднике мы хотим ближе познакомиться с молодежью из других районов, узнать, какими творческими достижениями они его встречают^
К. ЗАБЕЛИНА,
К. МИШКИНА.

JB ч’е с т '£  ф е с т и в а л е

Сотни юношей и девушек съехались в Томск, чтобы принять участие в областном фестивале молодежи. Этому празднику молодости предшествовала большая творческая работа коллективов на местах.Наш институтский фестиваль проводился в два тура. Вначале проходили конкурсы участников художественнюй самодеятельности, межкурсовые и факультетские соревнования спортсменов в зачет третьей спартакиады института, посвященной фестивалю, велась работа по созданию фестивального фонда. В студен- чески.\ общежитиях проходили конкурсы на лучшую комнату, лучший красный уголок.Второй этап институтского фестиваля начался в марте. Количество участников художественной самодеятельности возросло до 2.000 человек, что в два раза больше по сравнению с прошлым годом. Появились новые исполнители н новые коллективы (эстрадный оркестр горного, танцевальные, коллективы химического, электромеханического и горного, струнный оркестр геологоразведочного, женская хоровая капелла радиотехнического факультетов и другие). Большую творческую работу проделал коллектив эстрадного оркестра, подготовивший тематический концерт «Весна идет».Комсомольцы активно участвовали в общественно-полезном труде. Комсомольский актив принял решение —  отработать каждому на строительстве и благоустройстве по 48 часов. Многие ету- ■ денты рыли траншеи под фундаменты строящихся зданий, грузили зерно, работали на заводах. Ценную инициативу проявили

К Ф Е С  Т И В А Л Юстуденты геологоразведочного факультета, объявив строительство своего общежития комсомольской стройкой. В начале мая, когда на улице стало потеплее, развернулись работы по озеленению и благоустройству района общежитий, учебных корпусов и Лагерного сада. Институтский оргкомитет объявил в честь фестиваля декаду по озеленению и благоустройству. Более 7.000 деревьев и кустарников посажено в этом году. Лучше других потрудились -студенты химико-технологического факультета и слушатели высших инженерных курсов, высадив около 5.000 саженцев в Лагерном саду. Большую работу по улице Усова и возле нового клуба-столовой проделали студенты- электромеханики и механики.Оживилась работа научного студенческого общества по оказанию помощи заводам, по внедрению рационализаторских предложений, по усовершенствованию приборов и аппаратуры. Многие дипломные работы выполнялись по рекомендации заводов. Так, по предложению Кемеровского коксохимического завода студент Н. Чистяков выполнил проект цеха получения кристаллического нафталина, а студенты Ердаков и Артамонов выполняют проекты по темам Куйбышевского нефтеперерабатывающего завода и Кузнецкого металлургического комбината.Институтская научно-студенческая конференция подвела итоги работы научного студенческого общества.Молодежный фестиваль в ин

ституте способствовал улучшению спортивной работы на факультетах, Итоги спартакиады по 20 видам спорта, посвященной фестивалю, показали, что наибольших успехов добился коллектив электромеханического факультета, успешно выступавший по большинству видов спорта. Спартакиада выявила много новых способных ■ спортсменов. В различных соревнованиях в институте приняло уча1стие более 3 тысяч студентов.В солнечное воскресное утро 26 мая были подведены итоги первого институтского фестиваля. Колонны участников самодеятельности, спортсменов, факультетские колонны выстроились на стадионе «Буревестник». Здесь состоялось торжественное вручение переходящего фестивального знамени коллективу механического факультета, показавшему лучшие результаты в комплексном зачете фестиваля. Последующие места заняли коллективы электромеханического, горного факультетов и других. На стадионе силами лучших исполнителей был дан концерт, состоялись спортивные игры.Сегодня— день открытия областного фестиваля, в котором принимает участие и наш коллектив. Студенческая молодежь пришла к нему с определенными достижениями.
А. САФРОНОВ,

секретарь комитета ВЛКСМ 
Томского политехнического ин

ститута.

Среди комсомольско-моло
дежных тракторных бригад в 
Асиновском районе нервен, 
ство на севе завоевали бригада 
Афанасия Глинского из Митро. 
фановской М Т С  и бригада А н . 
тона Рогинца из Асиновской 
М Т С .

В районе создано 21 комсо. 
мольско-молодежное звено по 
выращиванию кукурузы. Зве
нья выращивают кукурузу на 
площади 380 гектаров. Вся ку. 
куруза посеяна квадратно.гнез. 
довым способом. Комсомольско. 
молодежные звенья Александра 
Атарщикова и Михаила Федо. 
рова из колхоза имени Жданова 
взяли обязательство на площа. 
ди 5 гектаров получить урожай

зеленой массы кукурузы по 450 
центнеров с гектара.

В  Туганском районе была ор. 
ганизована трудовая вахта в 
честь фестиваля. В  ней приня. 
ло участие свыше 300 юношей 
и девуш.ек. Силами молодежи в 
колхозах района были утепле. 
ны животноводческие помеще. 
ния, в период подготовки к ве. 
сенне.полевым работам было 
вывезено на поля свыше 8 ты. 
сяч тонн навоза и перегноя. 
Комсомольцы колхоза имени

Кирова вывезли на поля 2.150  
тонн перегноя.

V
Хорошо работают комсомоль. 

цы делительного цеха Томской 
карандашной фабрики. Комсо. 
мольско.молодежная бригада 
сортировщиц (бригадир М . Чер. 
кашина) взяла обязательство 
выполнять сменное задание за 
7 часов на 116 процентов. З а .  
да1Й1е бригада выполняет на 
120 процентов. За отличные 
успехи в труде ей вручено пе. 
реходящее красное знамя Вок. 
зального райкома В Л К С М .

Б О Л Ь Ш Е  

В З Ы С К А Т Е Л Ь Н О С Т И'Фестиваль —  большое событие в жизни молодежи. Он способствовал развитию творческой инициативы моло.деж1И. Он помог й- росту художественной самодеятельности.Много праздничного подъема было в новой программе коллектива лампового завода, в этом действительно массовом и подлинно самодеятельном искусстве, озаренном обаянием народного творчества.Продуманную, сделанную с большим вкусом литературно-музыкальную композицию «Родная Сибирь» с участием большого хора, оркестра народных инструментов и чтеца показали студенты Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта (художественный руководитель П. Данилов).Изобретательным ж юношески задорным получилось большое эстрадное представление студентов политехнического института.По культуре исполнения замет, но выделялись хоры музыкаль-
(I!1?? Фестивальные среды 

вечера, концерты

На снимке: группа участни
ков межобластного конкурса в 
Новосибирске. Сверху вниз: 

Е . Б А Б И Ц К А Я , руководитель 
хорового коллектива Томского 
электролампового завода; хор 
отмечен дипломом первой сте. 
пени; В . Л А В Р И Н Е Н К О , музы, 
кальный руководитель хора 
электролампового завода, за 

создание песен удостоен дипло. 
ма второй степени: Ю . К У З Н Е .  
Ц О В , студент Томского поли, 
технического института, отме
чен дипломом второй степени 
за сольное выступление; Г . П О . 
Н О В , механик швейной фабри, 
ки, награжден дипломом тре
тьей степени за танцы; Л . Р А 
Е В , участник художествен, 
ной самодеятельности при До
ме ученых, чтец, отмечен 
дипломом третьей степени;
С . Х В А С Т У Н О В А , студентка 
университета, удостоена дипло. 
ма третьей степени за сольное 
выступление.

Фото Ф . Хитрнневича.

В Колпашевском районе, как и всюду в области, комсомольцы стремились провести фестиваль так, чтобы в нем участвовали псе юноши и девушки. Молодежь проявила много творческой инициативы и выдумки.У  многих девушек и юношей до сих пор хранятся билеты —  приглашения на фестивальные среды, которые проводились в колпашевском Доме культуры.Большой популярностью пользовался «устный журнал», в котором рассказывалось о подготовке в нашей стране и за рубежом к VI Всемирному фестивалю молодежи, о достижениях советской науки и техники, о жизни замечательных люден нашей Родины.Одна из фестивальных сред была посвящена успехам советской литературы.По репгеншо городского комитета ВЛКСМ был организован к.туб занимательных встреч.За время подготовки к фестивалю значительно пополнились и укрепились’ коллективы художественной самодеятельности. Например, вырос коллектив художественной самодеятельности пи- щекомбината. Молодежь Колпа- щевторга создала новый хоровой коллектив, завоевавший право выступать на областном фестивале. Р областном фестивале будет участвовать недавно созданная танцевальная группа Кетского лесозавода.Оживилась работа и в сельских клубах. Б клубе поселка Новоселово хорошо поставлена работа в драматическом, хоровом, танцевальном кружках. Драматический коллектив Могильно-Мы- совского клуба поставил пьесу А. Софронова «Деньги».
В. КАРАМЫШЕВ, 

заведующий Колпашевеним 
отделом культуры.

ноге училища, педагогического училища, лесотех'никума, хоровая капелла университета.Б самодеятельных коллективах немало хороших танцоров, ги сгу - паю щ их.как в ансамблях давно сложившихся коллективов, так и индивидуально. Однако на этом поприще предстоит еще большая работа: побольше выдумки, яркости, технического совершенства!Среди большого потока танцевальных номеров, пожалуй, один только танец оставил глубокое впечатление благодаря своему поэтическому своеобразию и свежести. Это китайский танец «Лотос» в исполнении женской танцевальной группы коллектива электролампового завода.Создан ряд эстрадных оркестров. Это хорошо. Однако кое-где заметно увлечение джазовым «стилем», излишней шумливостью.Вообще о репертуаре хочется сказать особо. Многие коллективы, которым свойственны постоянные творческие поиски, требовательность к художественным качествам произведений, умеют подбирать репертуар. В репертуарах хоровых коллективов инженерно-строительного института и сельскохозяйственного техникума привлекли внимание замечатель

ная широко-напевная песня- гимн «Да здравствует наша держава» Александрова и проникновенно-сердечная песня Туликова «Ленин всегда с тобой».А как украсило концертную программу заключительного смотра Кировского района исполнение в четыре руки студентами мединститута Шмариным и Корякиной первой части Пятой симфонии Бетховена (в переложении для рояля)!Однако есть и примеры, когда в репертуаре некоторых самодеятельных коллективов ведущее место, к сожалению, занимают набившие оскомину незатейливые, то жалостливые, то беззаботно-бойкие, то слащавые песенки: «Может быть», «Называют меня некрасивой», «Волны шепчут», «Мои Вася» и другие. И эти песенки допустимы, но нельзя же отдавать преимущество им, забывая о других, более ценных произведениях.Очень однообразен репертуар чтецов.Этих недостатков можно избежать, если в каждом коллективе будут относиться к своей работе с высокой взыскательностью, помня о том, что ее оценивают требовательные советские зрители. В. ЦЕЙТЛИН,
директор областной филар

монии.

Силами молодежи

Jл

в начале прошлого года Центральный Комитет комсомола принял решение о проведении Всесоюзного фестиваля советской молодежи.В своем постановлении ПК ВЛКСМ указывал, что фестиваль должен явиться важным средством усиления идейно-воспитательной работы среди молодежи, мобилизации сил молодежи на активное участие в выполнении исторических решений партии и правительства по подъему промышленности. сельского хозяйства, культуры, науки и искусства нашей страны. Сейчас, в день областного фестиваля молодежи и студентов, можно подвести некоторые итоги проделанной работы.Прежде всего следует отметить, что подготовка к фестивалям районньш и областному внесла заметное оживление в культурную жизнь городов и сел, в работу комсомольских организаций. В ходе подготовки и проведения фестивалей выявилось много новых слоеобных организаторов молодежи, значительно возросли ряды участников художественной самодеятельности. Достаточно сказать, что только в сельских и районных фестивалях нашей области принимало непосредственное участие более 20.000 колхозников, работников МТС, представителей сельской интел

лигенции, более 2.000 сельских самодеятельных коллёктивов. многие из которых были созданы в период подготовки к фестивалю.Только в одном Бакчарском районе было вновь создано 6 хоровых коллективов, 8 драматических и 9 шахматно-шашечных кружков. Всего 'лишь год тому назад на Захаровском, Андарминском, Подольском лесозаготовительных пунктах, в колхозах «Северное сияние», имени Ленина, имени Буденного, Бакчарского района, не было своих коллективов художественной самодеятельности. А сейчас они объединяют десятки участников, с успехом выступали на районном фестивале.Таких примеров можно привести много и по другим районам области. Сейчас в сельских районах области насчитывается 353 драматических коллектива, 350 хоров и хоровых капелл, 108 музыкальных и 166 танцевальных коллективов.Широкое распространение в период подготовки к областному фестивалю получили агитхудожествениые бригады. В течение 1956 года в сельских клубах и домах культуры пы.то создано 285 агитбригад, которые сделоли на полевых станах, в поселках и на лесопунктах более2.000 выступлений. Одна из лучших

сельских агиторигзд —  агитхудожествея- ная бригада асиновского районного Дома культуры —  участвовала в мае на отборочном смотре-конкурсе областей и краев Сибири и награждена дипломом 3-й степени. Хорошо проявили себя агитхудо- жественные бригады в Васюганском, Колпашевском, Еаргасокском, Кожевпиков- ском. Зырянском райО'Нах. Агитбригада тегульдетского .районного Дома культуры в весеннюю посевную кампанию этого года дала в поселках и на полевых станах 13 концертных выступлений.Большой подъем среди молодежи вызвала подготовка к фестивалю в Томске. В коллективах высших учебных заведений ТЪмска, на многих промышленных предприятиях и в учреждениях к подготовке фестивалей были привлечены сотни юношей и девушек, каждому из них нашлось дело по душе. Фестивали показали, как изобретательна и щедра на выдумку nauia молодежь, как неисчерпаема ее энергия, когда она умело направляется на полезные дела.Участники художественной самодеятельности политехнического института давно мечтали о постановке своими сила- Аги оперы. И вот накануне пнститутского фестиваля на студенческой клубной сцене состоялась премьера оперы «Запорожец за Дунаем». II хотя онера сделана еще не полностью, отрадно видеть, что эта постановка —  не робкая попытка, а серьезная

заявка на интересную работу. Пользуются успехом в институте оркестр народных инструментов под управленпем студе.чта Николая Ржевского, эстрадный оркестр под управлением Бориса Пичугина, интермедии II конферанс Юрия Жукова, выступления солистов Юрия Кузнецова, Александра Амбиндерз, Элеоноры Ильинской, Людмилы Еулебакиной.Немало хороших самодеятельных коллективов и исполнителей выросло и в других вузах города. Большой популярностью в Томске пользуется хоровая капелла радиофизического факультета университета (руководитель аспирант А. Май- дановский). Коллектив художестшшнсп самодеятельности университета подготовил интересную фестивальную сюиту.Но, пожалуй, самым зрелым среди коллективов ху.дожественной самодеятельности является хоровой коллектив электролампового завода (руководитель Е . А. Бабицкая). На сибирском конкурсе исполнителей он отмечен дипломом 1-й степени и зачислен кандидатом для поездки в Москву.Готовясь к 1-му областному фестивалю молодежи и студентов, юноши и девушки нашей области стремились прийти к нему с хорошими трудовыми подарками.В весеннюю посевную кампанию этого года юноши и девушки сельских районов области активно включились в работу по выращиванию кукурузы. В этом им ак

тивно помогают пионеры и школьники.На промышленных предприятиях, на лесозаготовительных пунктах, рыбных промыслах тысячи молодых тружеников систематически перевыполняют сменные нормы выработки, вносят живой комсомольский огонек в соревноваме молодежи в честь 40-1етпя Октября. На каждом предприятии можно встретить многих .молодых рабочих, кото'рые настойчиво учатся, совершенствуют свое мастерство, используют полученные знания для дальнейшего повышения производительности своего труда.Молодежь вносит свой вклад в раэно- образные общественно-полезные дела. В январе состоялось собрание комсомолмко- го актива г. Томска, на котором комсомольцы приняли решение высадить па улицах, площадях и в скверах областного центра 50.000 деревьев. И они сдержали свое слово. Деревьев и кустарников высажено в этом году значительно больше, чем намечалось планом. Только силами .студентов политехнического института посажено более 7.000 саженцев.Молодежь участвует в строительных работах. Студенты геологоразведочного и радиотехнического факультетов политехнического' института решили по'.чочь в строительстве студенческих общежитий. Хорошую инициативу в начале весны этого года проявила молодежь завода «Том- кабель», решив помочь строителям скорее

едать в эксплуатацию шпзый нроизводст- веннып цех. Юноши и девушки приходили на стройку после смен и в выходные дни. Около десяти воскресников провела молодежь Томской МТС на строительстве Дома культуры.Нельзя за1Молчагь и ряд существенных недостатков, которые выявились в подготовке концертных программ в некоторых коллективах художественной самодеятельности. Отдельные программы мало связаны с  жизнью, в них мало произведений о Родине, партии, о трудовых делах советских людей. Кое-где местные фестивали напоминали лишь смотры художественной самодеятельности, на них не проводилось спортивных соревнований, выставок, конкурсов и т. п.Необходимо в последующей работе закрепить все хорошее, что выявилось в ходе фестиваля молодежи, устранить недостатки в работе самодеятельных и спортивных коллективов.Молодежь с  большой радостью встречает свой праздник —  1-й областной фестиваль. На областном фестивале мы увидим много талантливых исполнителей, способных спортсменов.Пусть множатся успехи молодежи и расцветают разнообразные молодые таланты!
П. СЛЕЗНО, 

секретарь обкома ВЛКСМ.
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A j SB
у  шайки 

мичурин-
В конце улицы Сибирской по склонам гор и в пойме реки 

раскинулся коллективный сад Томского городского общества 
цев. После работы и в выходные дни сотни трудящихся —  любителей, 
садоводов приходят на свои участки. У  многих мичуринцев плодоносят 
яблони.

—  У  меня в этом году цвели все яблони посадки 1954 года, — рас
сказывает Андрей Григорьевич Шерстнев. —  В прошлом году мы собра
ли малины 9 ведер, смородины 5 ведер, много крыжовника, несколько 
штук яблок. Нынче виды на урожай смородины и крыжовника хорошие. 
Есть и завязи яблок.

На снимке: А . Г . Шерстнев — юрисконсульт манометрового завода и 
его жена Лидия Семеновна —  старший преподаватель кафедры матема
тики политехнического института в выходной день на участке коллектив
ного мичуринского сада.

Фото Ф . Хитриневича.v O
Н О В Ы Е  И З Д А Н И ЯИздательство Томскюго университета выпустило из печати в помощь работникам сельского хозяйства брошюру «Вопросы борьбы с вредителями, болезнями и сорняками сельскохозяйственных растений в Томской области».В брошюре напечатаны материалы участников научно-произ-водстве'нного совещания ученых ж спецжалистов-практийов.

МАШИНЫ ДЛЯ МТС18 июня областная контора «Сельхоз- снаба» отгрузила 19 самоходных комбайнов, 18 силосоуборочных машин, 8 зерносушилок и другое сельскохозяйственное оборудование.Машины будут доставлены в Шегар- ский и Кожевниковский районы.

Женский эстрадный ансамбль под руководством Романа Романова — молодой коллектив. Но он уже успел завоевать прочную репутацию во многих крупных городах страны, побывать на гастролях за границей.Среди многочисленных эстрадных коллективов, побывавших у нас в последнее время, ансам|бль оказался редким по мягкости звучания, сыгранности ж хорошему вкусу, которыми отмечена почти вся музыкальная часть программы. Мягкости, «акварельности» звучания ансамбля способствует своеобразный состав оркестра: в нем нет такого специфически джазового инструмента, как саксофон, нет тромбона, зато есть сильная струнная группа, которая «ведет» оркестр. Превосходно прозвучали «Фантазия на темы старинных русских вальсов», «Волжская кадриль», марш, открывающий программу, ж ряд других произведений.Конферансье —  художественный руководитель ансамбля Роман Романов, —  несомненно, одаренный эстрадный актер. Умение превосходно держаться на сцене, быстро установить тесный контакт со зрителем делают его ведущей фигурой концерта. Романов — хороший музыкант, тонко чувствующий оркестр, сам играющий на нескольких инструментах. Может быть, поэтому особенно удачными в его исполнении получились музыкальные фельетоны о халтурщиках-композиторах. Тема эта не новая для нашей эстрады, но обычно в таких фельетонах основную роль играет текст. Романов же умеет разоблачить музыкальную халтуру почти исключительно музыкальными средствами. Хорошо исполнил Р. Романов ряд сатирических куплетов на бытовые темы. Жаль только, что среди его репертуара встречаются номера, уже давно знакомые томичам по встречам с другими исполнителями.Тепло приняли зрители другого представителя разговорного жанра —  артистку С. Пейсен. Лучше всего ей удаются детские стихи ж рассказы —  «Большим о

маленьких». В этом трудном жанре артистка оригинальна, она не похожа, как это часто бывает, на бледную копию Рины Зеленой. Ее маленький герой имеет свое лицо, свой характер с явной склонностью к юмору.В концертах ансамбля выступают три вокалиста. Самая одаренная из них —  ар- ттистка Роза Гордеева, исполнившая в концерте песню Прицкера «Огоньки», испанскую песню «Если любишь ты» и русскую народную песню «Травушка-муравуш ка». Сильное, красивого тембра сопрано певицы звучит легко и свободно во всех регистрах. Несколько мягче хотелось бы слышать у Р. Гордеевой переходы от «пиано» к «форте» на высоких нотах.Другая певица —  Р. Каримова исполнила «Мой милый так хорош» Островского, польскую песню «Шел солдат» и ряд других эстрадных песен. У Р. Каримовой небольшой и плохо поставленный «джаз- голос». Ее пение доставило мало удовлетворения зрителям.В . Добролюбов — : обладатель небольшого эстрадного тенора, исполнивший «Песню о любви» Фельцмана и ряд других произведении, в общем справился с вокальной стороной де.та. Но поет он очень манерно, держится на сцене развязно, и это производит неприятное впечатление.В концерте выступали представители ставшего в последнее время обычным на концертной эстраде танцевально-акробатического жанра —  Н. Фалк и Е . Сергеев. Чистота, точность исполнения, пластичность движений этой пары обеспечили ей успех. Их номер был красиво и остроумно- оформлен.Хочется отметить в заключение общую слаженность работы всего коллектива ансамбля. В большинство номеров внесены элементы театрального действия, в котором принимают участие все артисты, в том числе и оркестранты. Эта коллективность исполнения, молодой, задорный и веселый тон, в котором проходил концерт, также явились одной из причин успеха женского эстрадного ансамбля.Б. БОРИСОВ.
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Объем внешней тор
говли Народной Рес
публики Б ол г^ и н  не
прерывно растет,  ̂
1956 году экспорт уве
личился по сравнению 
с 1955 годом на 29,3  
процента, а импорт —  
на 12,2 процента.

В минувшем году 
возрос товарообмен 
Болгарии с Советским 
Союзом и другими 
странами социалисти
ческого лагеря.

За истекший год 
Болгария заключила 
шесть торговых согла
шений, в том числе с 
Египтом, Индией, Бир
мой и другими страна
ми.

На снимке: в порту 
Варна. Погрузка сель
скохозяйственных ма
шин на корабль -«Ни
кола Вапцаров». Эти 
сельскохозяйственные 
машины предназначе
ны для Египта.

Болгарская
фотография.

Н  С О В Е Т С К О - Ф И Н Л Я Н Д С К И М  
Э К О Н О М И Ч Е С К И М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

Х Е Л Ь С И Н К И , 20 июня. (Т АСС). Га
зеты сообщают, что финское акционер
ное общество -«Раума репола» на осно
вании недавно заключенного соглаше
ния поставит Советскому Союзу до кон
ца 1960 года 10 моторных танкеров 
грузоподъемностью 4 тысячи тонн каж

дый. Первый танкер уже заложен на 
верфи этого акционерного общества.

Кроме того, общество поста-вит С о 
ветскому Союзу оборудование для трех 
пилильных цехов целлюлозного завода. 
Заказ будет выполнен в 1957— 1958 го
дах.

Большой интерес в Англии и беседе 
Ш. С, Х^рущева с американскими  

корреспондентами
Л О Н Д О Н . 20 июня. (Т А С С). Беседа 

Н . С . Хрущева с представителями аме
риканской радиотелевизионной компа
нии «Коламбиа Бродкастинг Систем» 
продолжает вызывать большой интерес 
в Англии. Согласно сообщению газеты 
«Дейли мейл», более 1.250 тысяч ант.

личан просмотрели воспроизведенную 
на пленке беседу Н . С . Хрущева, кото
рая передавалась по телевидению.

Газета подчеркивает, что число зри
телей этой телевизионной программы по 
сравнению с другими передачами было 
необычайно велико.

Первую игру на своем поле 
томской команды «Бухювестник» 
на первенство С С С Р  по футболу 
по классу «Б » дальневосточной зо
ны любители футбола ждали с 
большим нетерпением и интере
сом. И  это понятно: три игры, 
проведенных командой на «чу
жих» полях, окончились положи
тельным результатом.

Первая игра томичей *в Кемеро
во была проведена ими с большим 
подъемом и, как известно, закон
чилась со счетом 5:2 в пользу 
томской команды «Буревестник».

Вторую игру в Сталинске 
команда «Буревестник» провела 
очень плохо, и хотя результат иг
ры был зафиксирован ничейный—  
0:0, все же следует сказать, что 
только благодаря хорошей защите 
и полузащите наша команда свела 
игру вничью. Футболисты г. Ста- 
линска почти всю игру имели тер
риториальное преимущество, на
падая на ворота команды «Буре
вестника», а игроков нападения 
последней как будто и не было 
на поле.

Третья игра в Барнауле прошла 
с некоторым преимуществом томи
чей и закончилась со счетом 2:0 в 
пользу томского «Буревестника». 
Однако, если бы нападающие 
больше били по ворютам, были 
энергичнее и смелее атаковали во
рота противника, счет игры безус
ловно был бы увеличен в пользу 
томичей.

С1101*Т1 Лидер долж ен играть лучше К франко-тунисским отношениям

и  вот 20 июня состоялась чет
вертая игрж с командой г. Комсо
мольска. Эта команда после трех 
игр набрала лишь одно очко из 6. 
Но следует сказать, что с разни, 
цей всего в один мяч она  ̂ проиг
рала командам г. Читы (0:1), 
Иркутска (1:2) и свела вничью 
(2:2) игру с командой г. Красно
ярска. Поэтому, хотя то
мичи и имели по количеству на
бранных очков преимущество пе
ред командой г. Комсомольска, все 
же к игре они готовились серьез
но.

Игра команд сразу же принима
ет острый характер. Уже на 2.й  
минуте нападающий «Буревестни
ка» Ю . Топчиенко с близкого рас
стояния забивает в ворота гостей 
первый мяч. Затем Н. Чаплыгин 
увеличивает счет до 2:0. Однако 
гости не растерялись и смело стро. 
ят атаки, прорываясь на штраф
ную площадку команды «Буреве
стник».

Ряд опасных моментов создает
ся у ворот команды Томска, от 
верного гола спасает свои ворота 
защитник «Буревестника» Цвет, 
ков, выбив мяч, идущий в ворота. 
Однако команда г. Комсомольска 
вскоре добивается успеха: на 40 
минуте нападающий гостей В. Л а . 
рин забивает первый мяч в воро. 
та «Буревестника». Не прюшло 
и минуты, как в сетку ворот 
команды г. Комсомольска влетает 
третий мяч, посланный Н . Чаплы

гиным.
Со счетом 3:1 в пользу команды 

Томска заканчивается первая по
ловина игры.

Вторая половина игры начинает
ся бурным натиском игроков 
команды г. Комсомольска, которые 
строят свои атаки главным обра. 
зом на длинных передачах, «рас. 
тягивая» игру по краям, и при 
первой же возможности бьют по 
воротам. Навязав свою тактику 
игры, они свободно переигрывали 
хозяев поля. Вся вторая половина 
игры прошла при явном преиму. 
ществе гостей. Только грубые 
ошибки вратаря и отдельные про
счеты защиты гостей позволили 
томичам забить больше мячей и 
вьгаграть встречу.

Во второй половине игры уже 
на 4 минуте вратарь томичей С о 
рокин вынул из сетки своих во
рот второй мяч. Его забил 
В. Хрульков. Однако счет 3:2 в 
пользу томичей удержался недол. 
го.

Получив право на штрафной 
удар, защитник «Буревестника» 
Цветков сильным ударом посыла
ет мяч в сетку ворот гостей. Затем 
еще раз мяч побывал в ворогах 
команды Комсомольска и два ра- 
за —  в воротах томской коман
ды. С  общим счетом 5:4 победила 
команда «Буревестника».

Общее впечатление от игры 
томской команды осталось пло
хое. Мы вправе были ожидать хо

рошей, продуманной и правильно 
тактически построенной игры. А  
этого не было.

Плохо играли защита и нападе
ние. незшеренно стоял в воротах 
вратарь Сорокин, слабо провел иг
ру полузащитник С . Сидоров.

Мы знаем, что команда «Буре, 
вестника» может играть лучше, и 
уверены, что последующие игры 
она проведет смелее.

Томская команда является ли
дером зоны. Одно это обязывает 
наших футболистов улучшить свою 
игру.

В этот же день было проведено 
еще четыре встречи на первенство 
С С С Р  по фзггболу по дальнево- 
сточной зоне, которые закончи
лись со следующим результатом: 
омичи со счетом 2:0 победили 
команду г. Владивостока, с таким 
же счетом команда г. Краснояр. 
ска победила команду г. Сталин- 
ска, команда г. Читы со счетом 
3:0 выиграла встречу у команды 
г. Кемерово, а команда г. Хаба- 
ровска со счетом 3:1 победила 
команду г. Новосибирска.

В результате проведенных че
тырех игр команда «Буревестник» 
г. Томска имеет 7 очков из 8, по 
6 очков имеют команды г. Хаба
ровска и г. Читы, 5 очков —  
команда г. Омска.

25 июня на стадионе «Буреве
стник» хозяева поля встречаются 
с командой г. Хабаровска.

К . О К И Ш Е В .

П А Р И Ж , 20 июня. (Т А СС). Как со
общает печать, французское правитель
ство, заслушав на своем вчерашнем за
седании сообщение «иияистра иностран
ных дел Кристиана Пино о положении 
в Тунисе, решило направить военные 
подкрепления в тунисский порт Бизер- 
ту.

В этой связи газета «Юманите» от

мечает, что «такое решение может лишь 
еще больше осложнить и без того на
пряженную обстановку». Газета напоми
нает, что власти Туниса установили на 
основных дорогах страны вооруженные 
посты с целью помешать всякому пере
мещению французских военных соеди
нений без разрешения тунисского пра. 
вительства.

З а п а д н о г е р м а н с к и е  п р о ф с о ю з ы  в б о р ь б е  против  
в о з р о ж д е н и я  ф аш и зм а

Б Е Р Л И Н , 19 июня. (Т А СС). Органи
зованная западногерманскими профсою
зами массовая кампания протеста про
тив запланированного съезда фашист
ского «германского социального союза» 
увенчалась успехом. Как сообщает 
агентство Д Д Н , руководитель этого со
юза бывший сподвижник Гитлера Отто 
Штрассер заявил об отмене митинга, 
который должен был состояться в Ура- 
хе (Вюртемберг) в связи с запланиро

ванным там съездом. Штрассер при
знал, что причиной, вынудившей его 
принять это решение, явилась массовая 
демонстрация протеста в Урахе, в кото
рой по призыву профсоюзов приняло 
участие около 10 тысяч рабочих из 
бяизле?кащих городов.

Штрассер, однако, не отказался от 
мысли организовать фашистское сбори
ще в каком-либо другом городе Запад
ной Германии.- □  □ □

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 22 июня ожидается пере
менная облачность, без осадков, ветер 
западный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература воздуха 20 — 25 градусов теп
ла.

23— 24 июня —  переменная облач
ность, преимущественно без осадков, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, темпера-

тепла.тура ночью I I  -16 градусов 
днем — 21— 26 градусов тепла.

В последующие четыре дня —  ме
стами кратковременный дождь, грозы, 
температура воздуха без существенных 
изменений.

Реяактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр им. В . П . Чкалова.
22 июня — «Когда цветет акация».
23 июня вечером —  «Когда цветет 

акация».
Начало в 8 час. вечера.
Готовится к постановке пьеса А . Н . 

Островского «Доходное место».К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 22 ию

ня — новый художественный фильм 
«Весной». Сеансы: 9, 10.55, 12.50,
2.45. 4-40, 6-35, 8-30. 10-25.

Зал кинохроники. 22 июня —  новые 
цветные документальные фильмы:
«Джакарта встречает гостей», «Они вы. 
ступают в Москве». Сеансы: 10. 11.10, 
12-20, 1-30, 2-40, 3-50. 5 . 6-10. 7 .2 0, 
8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И . Черных. 22 ию
ня. Большой зал —  «Весной». Сеансы: 
9, 11, 1, 3. 5, 7, 9. 11. Малый зал —  
«Таинственные спутники». Сеансы: 12, 
2, 4. 6, 8. 10.

Для детей —  «Три товарища». Сеанс 
в 10 часов утра.

Клуб имени Сталина. 22 июня —  
«Весной». Сеансы: 3, 6-35, 10-10. «В
один прекрасный день». Сеансы: 4-50, 
8-25.

Кинотеатр городского сада.
22 и 23 июня —  «Искатели». Сеан

сы: 12, 2. 4 , 6. 8, 10. Касса с 11 часов 
дня.

Т о м е Ж А Й  С Т У Д И Я
Суббота, 22, июня.

19.00. Киновикторина. 19.30. Очерк 
«Голубиная улица». 19.40. Концерт 
«Наши любимые артисты». 20.20. Х у 
дожественный фильм «Одна ночь».

У Н Р -8 8 2  треста «Урадсибгидромеха- 
низация» требуются на постоянную pa.i 
боту экскаваторщики.

Обращаться: г. Томск, улица Шевчен. 
ко, 7.

Г с 0 3
J B c e  — жл фестжжлжъХ

Сад клуба ил\ени Сталина — ГУЛЯНЬЕ
2 2  и ю н я

Концерт художественной самодеятельности клуба имени Сталина.
Начало в 7 часов вечера.

Концерт художественной самодеятельности коллективов ТИ За, ГРЭС^2, 
учетно- кредитного техникума. Начало в 8 часов вечера.

Концерт художественной самодеятельности Кривошеинского района. 
Начало в 10 часов вечера.

Документальный кинофильм .М иссия дружбы и мира’ .
Начало в 11-30 вечера.

2 3  и ю н я
Сводный концерт художественной самодеятельности Т ЭМ За и мано

метрового заводов. Начало в Г2 часов дня.
Концерт художественной самодеятельности карандашной фабрики. 

Начало в 2 часа дня.
Концерт художественной самодеятельности клуба имени Сталина. 

Начало в 4 часа дня.
Концерт художественной самодеятельности Чаипского района. 

Начало в 5 часов вечера.
Сводный концерт художественной самодеятельности Парбигского и 

Пудинского районов. Начало в 8 часов вечера. 
Документальный кинофильм ,В  стране равноправия*.

Начало в 11-30 вечера.
В саду имеются: читальный павильон, бильярд, волейбольная

площадка, буфеты, танцевальная площадка. г

К сведению председателей сельских Советов, колхозов и директоров МТС
Согласно типовому положению о пожарной охране колхозов, на по

жароопасный период в колхозах должно устанавливаться при пожарных 
депо (сараях) круглосуточное дежурство граждан в возрасте не моложе 
18 лет из числа колхозников и других лиц, проживающих на территории 
колхоза.

Выделение на дежурство колхозников производится правлением кол
хоза, а остальных граждан — сельским Советом.

Для вывоза противопожарного инвентаря и оборудования из пожар
ного депо (сарая) к месту пожара правление колхоза должно выделить 
дежурных лошадей или автотранспорт.

Все трудоспособные и достигшие 18 лет колхозники и другие граж
дане, проживающие в сельских населенных пунктах, обязаны принимать 
активное участие в предупхюждении пожаров и борьбе с ними.

Томской транспортной конторе связи 
требуются кладовщик, знакомый с ав
точастями, и столяр-подеревщик.

Обращаться: г. Томск, улица Источ. 
ная, 34.

У Н Р  768 требуются: начальники 
строительных участков, инженеры-стро- 
ители, штукатуры, плотники н разнора
бочие на временную и постоянную ра
боту. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров.

3— 1

Управ.ченве пожарной охраны У В Д  
Томского облисполкома.

М
О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А  НА

Международный сельскохозяйственный журнал

'Потребительская кооперация во всех магазинах и ларьках области' 
п р и н и м а е т  в неограниченном количестве от населения лекар
ственное, техническое сырье: сушеную малину, черную сморо
дину, чернику, шиповник, почку березы, почку смородины, 
семена тмина, а также в свежем виде: клюкву, бруснику, орех

кедровый, грибы.
Ь За справками обращаться в райпотребсоюзы и сельпо. ^

Учебно-производственному предприя
тию общества слепых требуется инженер 
или техник на должность технорука.

Обращаться; г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 6, 2 — 1

Фабрике культтоваров требуются на 
постоянную работу: столяры.станочни- 
ки, слесари н уборщица.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе. 
реулок, 1-а. 2 — 2

« М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  Ж У Р Н А Л »  —  
орган Постоянной комиссии по экономическому и научно-техническому 
сотрудничеству в области сельского хозяйства Совета экономической 
взаимопомощи.

Цель журнала— способствовать быстрейшему обмену • достижениями 
науки и передового опыта в сельском хозяйстве стран— участниц Совета 
экономической взаимопомощи: Албании, Болгарии, Венгрии, Г Д Р , Поль
ши, Р^чмынии, С С С Р , Чехословакии.

Для советских читателей журнал выходит на русском языке,
__ Журнал рассчитан на научных работников, специалистов, председате

лей колхозов, дщ)екторов М Т С  и совхозов и других руководящих работ
ников сельского хозяйства.

Журнал выходит один раз в 3 месяца, объемом в 10 печатных ли
стов. В. течение текущего года выйдут три номера журнала.

Подписная цена до конца года — 18 рублей. Цена одного номера 
6 рублей.

Подписка принимается в городских и районных отделах «Союзпеча
ти», в конторах, отделениях и агентствах связи, а также общественными 
уполномоченными на пунктах подписки предприятий, в колхозах, оовхо- 

»̂4 зах, М Т С, учебных заведениях и учреждениях.

Вондарно-тарный завод принимает в 
распиловку круглый лес от организаций 
и частных лиц. Цены за распиловку 
снижены на 20 процентов.

Требуются рабочие на лесораму и на 
вывозку леса, электрики и техник.строи. 
те ль.

Здесь же продаются чаны и колесная 
мазь.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90.

Гр-н Давыдов Николай Григорьевич, 
проживающий в г. Томске, Студгородок, 
5. кв. 1, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Давыдовой Валентиной 
Митрофановной, проживающей в г. Рос
тове-на-Дону, переулок Газетный, 97.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-н Гудков Борис Михайлович, про. 
шивающий в г. Томске, переулок Кус
тарный, 3, кв. 6, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Усовой 
Софьей Александровной, проживающей 
в селе Терса, Вольского района. Сара
товской области.

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Поторок Анастасия Александ
ровна, проживающая в г. Томске, улица 
Заливная, 14, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Потороком 
Петром Ивановичем, проживающим там 
же.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.
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